
  
 

Serrucho N° 21, mayo de 1989 

El órgano oficial. 

 

 

ATENCIÓN....EL II DECENIO SE APROXIMA!!! por Enrique Cordovez 

 

De la encuesta realizada al "grupo-curso-en-servicio" se pudo inferir un inusitado interés 

por hacerse partícipe de las decisiones relacionadas con el programa de celebración de 

los 20 años, en comparación a la tradicional abulia generacional frente a eventos de 

similar naturaleza (léase asistencia a comidas de curso). 

 

Es así como después de 2 meses de razonable e impaciente espera, el 60% de las cartas 

enviadas por intermedio del inefable patriarca, fueron respondidas a la O.E.S.A. 

obteniéndose los siguientes resultados: 

 

     VIERNES SÁBADO DOMINGO NUNCA-JAMÁS 

Café-Concert  22 3 1 5 

Fiesta de Gala 5 25  1 

Asado Deportivo  3 27  

  

Sobre esta base empírica, se pudo establecer las siguientes tendencias centrales en las 

actitudes de la nuestra representativa de "los artistas": Un 71% concuerda en el Café 

Concert del Viernes, un 80% se complace en la fiesta de gala del Sábado y un 87% se 

entusiasta con un asado en Domingo (diferido a los días 3, 4 y 5 de Noviembre por una 

jugarreta de los del ACANAV). 

 

Lo anterior, haciendo caso omiso de las opiniones de Arcil, Illanes, Mulsow, 

Campodónico, Basilli, Sepúlveda B, Wilkens, Araya, Bahamondes, Iratchet, Villarroel, 

Montes, Sepúlveda 6, Caselli, Doren, Alfaro, Mujica, Contreras, Rosa y Rodenas, quienes 

no se dignaron contestar, pero se hallan estadísticamente representados; y los del 

"grupo-curso-de-paisa", los que no se han puesto al día aún con las cuotas (25.709 

pesos de Julio, más reajustes e intereses acumulados). 

 

Cabe destacar que algunos próceres tuvieron la nobleza de redactar una respuesta 

adicional con sugerencias entre las que se destaca “more pression", quien, al hacer 

abandono del país por comisión del servicio, donó sus aportes a la comunidad de las dos 

anclas (de lo que se dejará testimonio simbólico en el recuerdo del curso que se donará 

a la Capilla de la Escuela Naval). 

 

También Mario Pino ofreció su concurso para obtener la boite del Casino de Viña, por lo 

que se le designa a cargo de organizar la fiesta de gala en dicho lugar. Enrique Acosta 

sugirió conseguir Centro Recreativo de los Maitenes, razón por la cual se le encomienda 

la organización del asado deportivo en dicha localidad. Finalmente, aun cuando Juan 

Mansuy no fue consultado al respecto, sus dotes le hacen acreedor a sacar adelante la 

idea del Café Concert en un lugar "ad-hoc-tuyur". 



 

Finalmente, debo mencionar las sugerencias en el sentido que el Café Concert cuente 

con la presencia de un humorista profesional y/o artistas, los que alegren el almanaque 

con tallas y actividades fácilmente comprensibles y aceptables por las mujeres que 

confortan el entorno social de los celebrantes. 

 

Sin más que agregar, quitar o modificar se encomienda a los que aún están atrasados 

en sus cuotas se pongan al día, especialmente a los jóvenes que compiten en el mercado 

del trabajo y que están en Xerox con sus aportes a tan magna celebración. 

 

Felicidades!!! por fin ECo reaccionó y volvió a la pluma. Esta colaboración merece el más 

caluroso aplauso por tener la gran virtud de determinar ciertos datos estables que ya no 

se cambiarán, por lo que ahora solo faltan los rellenos entre medio. 

 

ENCUESTA SERRUCHO 

Puesto que este es un número dedicado a las encuestas, se entregarán los resultados 

de la consulta que fuera efectuada a los aguerridos representantes del curso, para 

conocer su opinión al respecto de ciertas materias relacionadas con este importante 

órgano. 

 

Hugo Mario opina que deberían darse a conocer noticias que atañan a los miembros del 

curso. En el caso de los retirados, sus actividades y formas de ubicarlos para efectos de 

apoyo mutuo. ¡Excelente idea Hugo Mario! En todo caso, SERRUCHO se ofrece como 

relay para cualquier miembro curso que quiera ubicar o trasmitir algún mensaje a 

cualquiera de los retirados. Solo faltan en nuestro banco de memoria, un par de 

direcciones.  

 

Enrique Cordovez dice que no había colaborado "dado que el tiempo es un recurso 

escaso, no renovable y en vías de extinción". La Dirección de SERRUCHO saluda a tan 

elegante uso del idioma reconociendo el dominio de éste, tanto como la creatividad del 

artista, lo que le confiere algo más de dignidad a lo que no es más que una barreta más 

elegante (se perdona a este escritor irresponsable, solo por este número, gracias a la 

colaboración que "voluntariamente" hiciera llegar a la redacción de SERRUCHO) Este 

fuero, sin embargo, solo ha de prolongarse por un número. Así que para el "hoyos en la 

lona". 

 

Mario Pino es muy honesto y opina que las disculpas tienden a agravar la falta. Rodolfo 

S-G responde "adivina, las mismas chivas de siempre". Jorge Chacón y Renato 

Villalobos, reconocen hidalgamente que es simple flojera. Se felicita a estos hombres 

justos, honestos y rectos, por su franqueza. No Javier, un hombre recto significa un 

señor de buen proceder y no tiene nada que ver con ninguna parte de la anatomía del 

sujeto en cuestión. 

  

En todo caso, la respuesta más insólita proviene precisamente de J. Sepúlveda, quien 

dice, a la letra "Con mi quehacer doy motivo para todos los ejemplares”. Esta es, sin 

embargo, una respuesta que, si bien es cierto, no tiene nada que ver con la pregunta, 

le refleja de cuerpo entero. 

Al respecto de las otras preguntas, hubo mayoría absoluta que Serrucho debería 

mantenerse dentro del curso y in temas serios. 

 

Rodolfo S-G opinó que tantas preguntas SI-NO le recordaron al plebiscito y Enrique 

Cordovez en una de ellas contestó "tal vez", fuera de formato, fuera de las reglas y fuera 

de toda norma, como es lo habitual en él. Esta es una excelente respuesta para no 



comprometerse con nada, para no contestar la pregunta que se le está haciendo y, por 

supuesto, resultó imposible de tabular. 

 

El carreta Jorge Chacón sugiere recordar anécdotas de La Esmeralda, lo cual es una 

excelente idea, puesto que hay tantas que es difícil quedarse sin material. La Dirección 

de SERRUCHO desenterró algunos ejemplares de aquellos tiempos y hará reediciones de 

artículos en los siguientes números. Esto es, por supuesto, ade»ás de las anécdotas. 

 

Luis Hernán Holley, al ser consultado respecto a los tenas especiales que deberían ser 

tratados por SERRUCHO responde ¡SEXO! (así tal cual, con mayúsculas y signo de 

exclamación). Apuesto a que no se le veían los ojos cuando escribió eso. Al respecto de 

los artículos serios opina que para eso basta y sobra con la Revista de Harina. Al respecto 

de si debe o no editarse Ismenia respondió "me es sin embargo", por lo tanto, se le 

enviará a conversar con Enrique Cordovez para que intercambien opiniones al respecto 

de las respuestas precisas. 

 

A continuación, se trascribe textualmente una anécdota enviada por Luis Hernán. 

 

Con motivo de la recalada de la escuadra a Talcahuano, se efectuó el 13 de Abril 

una comida de curso de la generación 70 presente en el área. Lugar: Club de 

oficiales de la Base. Ambiente excelente sin emergencias de sobre etilismo ni 

destrucción del inmueble, tenida informal, excepto el judío Mulsow y el Catrutro 

(ambos de Cochrane) que llegaron de empaquetado y formal terno obscuro con 

chaleco (Ubícatex)- Asistieron: Andonaegui, Bahamondes, Basili, Bidart, 

Campodio, Donald Pi, Holley, Mono Illanes, Pimpa, Chico Lorca, Muslo, Silva, Los 

Vargas, Waterproof y Chico Ponce. Poco antes de pasar a comer llegaron el 

Guaina Hödar y Fanfo Montero- La comida fue el descueve, siendo continuada en 

la ££££ como corresponde.- A este lugar se les prohibió asistir a Catrutro y 

Mulsow, por que como andaban tan elegantes, la ££££ iba a subir los precios, 

pensando que se trataba de gente de plata. Atentamente. Chico Holley 

 

Se agradece tan sabrosa anécdota enviada por nuestro carreta Holley. la Dirección 

espera que no sea necesario el tener que realizar otra encuesta, para lograr contar- con 

tan entretenidos aportes que refrescan el espíritu y recuerdan a los carretas lejanos. 

 

Se solicitan disculpas por las inserciones tipográficas, esto se debe a que no fue posible 

descifrar lo que decía el manuscrito original. Rogamos seguir el sentido de la frase para 

entender la idea general. En todo caso, al parecer se tratar ía de la casa de un familiar 

de alguien, o por lo menos muy de confianza, por que aparece la tía de alguien, esa 

parte estaba muy poco clara, pero la Dirección está segura de que eso puede ser 

perfectamente aclarado por el autor del artículo más adelante. 

 



 
 

 


